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穀保家商 98 學年第 2 次家長代表大會會議記錄  

時  間：99年 4月 22日（星期四）晚上 7點至 9點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：沈陳秀玉會長 

出  席：劉全入、吳天助、李明聰、曾淑珠、郭采靈、陳莉羚、楊松麟、王素華、

翁美雪、李恩榮、黃淑惠、黃金宮、郭文屏、蔡姿束、郭振來、丁韻珵、

黃麗鳳、葉素珍、蔣淑玲、陳明同、吳美蘭、莊福勳、蔡美女、陳日強、

張玉珠 

列  席：鄭學忠、郭樹森、張重雄、郭麗香、廖運東、王新傳、許清華、林佩誼、

袁三元、王何秀玉、謝連謀、嚴英哲、陳素瑜、洪晨贏、鄭文章、許秀琦、

郭芫榕、陳娟玉、胡萬松 

壹、會議開始：   

一、首先由校長介紹與會貴賓：郭樹森輔導會長、郭麗香名譽會長、張重雄

榮譽會長、王新傳名譽會長、廖運東名譽會長、許清華名譽會長、林佩

誼名譽副會長、袁三元顧問、王何秀玉顧問、曾淑珠副會長、劉全入副

會長、吳天助副會長、李明聰副會長、郭采靈副會長、陳莉羚副會長、

楊松麟副會長、王素華副會長，很感謝出席委員、代表撥空參加。 

二、主席致詞： 

本人剛接會長的職務短短數個月，在我擔任會長期間，我會竭盡所能的

為學校奉獻，在座各位委員、代表對學校、或是本人有任何建議，歡迎

在本次會議中提出並由相關單位回覆。謝謝！  

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本

校同仁：學務主任陳素瑜、教務主任謝連謀、輔導主任洪晨贏、實習主任嚴

英哲、主任教官胡萬松、總務主任鄭文章、校務主任許秀琦、會計主任陳娟

玉、人事主任郭芫榕。首先代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會議。在這

次會議有以下幾點重要訊息要與各位分享。 

1. 先跟各位報告近日學校所舉辦的一些重要活動，4/27歌唱比賽總決

賽、4/28美容科嘉年華會、5/7本校 49週年校慶、5/18-20日、夜校

高一公民訓練，5/3-31國稅局稅務服務、6/9高三畢業典禮。其他各

科活動都詳列於學校行事曆，請各位家長委員參考並歡迎各位到校來



 2 

參與學校舉辦的各項活動。 

2. 因應無障礙空間的落實，為了學生受教權。各位委員今天搭乘學校增

建的第一部電梯，未來學校會更積極的增取教育部補助第二部電梯，

不管經費補助多少，不足的部分將由學校全數吸收，目的就是要讓學

生有更好的學習環境。 

3. 目前規畫將舊校長室的位置改建為「慈愛樓」，預訂於校慶完畢後動

土，新建專業教室。並於下個月底進行「進德樓」補牆與拉皮動作，

屆時將提供更好的教學環境設備，讓孩子有個良好的學習環境。 

4. 在同仁的努力下，本學期本校申請了美容科的建教班及實用技能班，

歡迎各位委員家長多幫我們宣導，讓家境比較不好的學生也能夠讀

書、增加技藝。 

5. 在技能檢定方面，本校資料處理科高三同學平均每人都拿到四張證

照，商科在電腦乙級證照部分拿到 32張、幼保科 6張。到目前為止

學校拿到乙級證照就有 160張，藉此機會跟各位報告，學校推檢定的

部分成績不輸給公立學校，丙級檢定部分通過率更高達 100％，這對

學生將來申請學校方面，光是證照部分就佔相當大的優勢，未來學校

更朝著乙級證照部份繼續努力，獲得更好得成績。 

6. 相信各位家長在媒體也看到過，我們學校獲得技職達人郭亭芝同學，

在所謂的證照方面得到教育部的表揚，更因為這樣的成績在去年的繁

星計畫上錄取國立雲林科技大學。去年有個班獲得證照 500多張，已

經很了不起了。今年資三智班獲得證照數高達 1200張，真是不容易，

另外這個班級還有一位梁紫嘉同學，他突破了去年郭亭芝同學證照 44

張，拿到了 55張，今年學校要繼續幫她申請技職達人。 

7. 本學期繁星計畫中有三位同學順利錄取國立大學、技術學院分別為:

台灣科技大學張鈺苓同學、國立台北商業技術學院邱欣儀同學、致理

技術學院公費組梁紫嘉同學。由會長的先生提供十萬元獎學金。預計

本次校慶進行頒獎。另外本校在招收學生時，入學成績都不高，在我

們不放棄每位孩子的努力下，能有這樣的成績是值得欣慰的，更感謝

所有同仁的努力。家長選擇讓孩子就讀榖保，其目的就是要孩子在證

照、學業方面都能精益求精。 

8. 本校體育活動方面：棒球隊於去年開始拿到了許多冠軍賽-玉山盃、

台灣盃等...。並於三月底遠赴帛琉進行友誼賽，替我們國家進行了

一次很好的國民外交。另外學校的保齡球隊、籃球隊都有相當不錯的
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成績。我希望我們的學生在德、智、體、群、美都能夠兼備。 

9. 為落實教育部推行品格教育，學務處正積極推行有品運動要求許多細

項，例如:頭髮、禮貌…等。在學生的服裝儀容方面有所要求，所以

接獲到許多有關頭髮及服裝的投訴，本校雖然沒有髮禁，但是仍然秉

持三個重點：不染、不燙、不變形等原則，懇請家長給我們支持與鼓

勵。 

叁、會務報告： 

陳主任報告： 

歡迎各位家長代表蒞臨，大家晚安！非常感謝在座的家長代表、與會

同仁撥空來參加九十八學年度第二次家長代表大會。請翻開資料第 4頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度 97學年度結餘 866,326元，本學期

家長會費收入 830,300元，利息收入 1,004元，捐贈收入 632,000元，

合計 2,329,630元。在手冊上，下學期家長會收入預計於 4月底撥入，

提前於 4/20日撥入帳戶，請各位家長參閱。 

2. 至 99.4.16止共支出 1,133,437元，尚餘 1,196,193元。 

3. 於手冊上第 5、6頁為家長會捐款明細、第 7頁為配合款執行情形，

請各位委員參閱，第 8頁為家庭遭遇困境學生工讀助學措施，稍後如

有問題再請輔導室洪主任補充說明之。 

4. 於手冊上第 9、10頁為愛心促進會捐款明細及收支明細，請各委員參

閱。 

5. 藉由本次會議誠摯的邀請各位家長委員及代表於 5/7到校來參與 49

週年校慶慶祝活動，明年為本校創校 50週年會擴大舉行，所以今年

49週年校慶活動就辦得簡單而隆重。明年為本校 50週年，歡迎各位

委員有好的點子，提供我們一些建議。 

肆、提案討論： 

一、提案人：郭委員文屏            (餐二勇郭宗瑋家長) 

案由：請檢視教室蒸飯箱。 

說明： 

1. 部分教室裡有許多的蒸飯箱已壞掉，以致於學生帶便當去蒸飯時，

便當都蒸不熟。 

辦法： 

1. 希望學校能派員到各教室維修加以保養，才不會讓學生吃到半熟的

便當，導致學生吃壞肚子。 
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 鄭主任答覆： 

1. 該班於 3月初的時候蒸飯箱壞掉，經總務處檢測此蒸飯箱無法維

修。於 3/3購置了兩部新的蒸飯箱放置餐二勇、觀一仁等班級。 

2. 開學初也協請教官室調查蒸飯同學人數，再依各層樓蒸飯的人數，

於各層樓的某間教室擺放一至二個蒸飯箱，學校會適時的調整，提

供自行帶便當到校的學生進行蒸飯的動作。 

3. 爾後如果教室設備有任何問題，可以請公物股長到總務處進行報修

的動作，總務處將會立即處理。 

4. 會後，將會公告各樓層蒸飯箱擺放位置給各班知道。 

伍、臨時動議： 

一、提案人：陳代表明同          (資三智陳姿伶、資一仁陳芝儀家長) 

案由：加強校門口兩側道路夜間照明。 

說明： 

1. 個人深感上述路段夜間照明不足，對於夜歸學生及教職員無法提供

足夠之照明，致使學生及教職員行走其中無法獲得充分的安全。 

建議： 

1. 校方行文市公所或借助民代關係向三重市公所申請加強照明設備之

建置，以確保學生及教職員的人身安全，謝謝。 

鄭主任答覆： 

1. 學校已在校園外圍牆自行加裝對外照明設備及凸透鏡，因為礙於目

前舊校長室要改建大樓所以那個區域無法妥善照明，會後再研擬相

關補救措施，會儘快改善校園周遭的照明設備。如果會長、各位委

員願意幫我們學校向市民代表爭取，我們會更感謝。 

吳副會長天助答覆： 

1. 因為學校附近屬於工業區，應該要多加宣導學生往學校大門口行

走，學校後門在進行捷運機場線施工，整個動線已經從雙向變成單

向，所以學生或是教職同仁往後門行走不僅是路燈問題，來往車輛

的車速過快也會造成安全問題的考量。 

二、提案人：王副會長素華： 

案由：加強取締校園四周機車停放問題。 

說明： 

1. 請學校在校外圍牆四周加強取締學生機車停放，造成附近商家及鄰

居因為學校學生隨意停放機車因不便而產生民怨。 

2. 請學校加強宣導騎乘機車的同學戴安全帽及減速慢行。 
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胡主任教官答覆： 

1. 關於這個問題學校已經困擾很久了，學校有提供停車位給於騎乘機

車的同學擺放，甚至也請學生多加利用。試著與學生瞭解不停放機

車於校內的原因： 

（1）因學生家中住的比較遠，大多學生為無照駕駛。 

（2）擺放於校內機車需背一些法條，且都要背熟才准於核發停車 

     證，導致學生寧可擺放至校外。 

（3）放學時要等路隊走完才可以放學，會來不及打工...等。 

2. 綜合上述原因，學校也進行改善，要求學生機車儘量停放到校內或

加強取締在外停放機車的學生以免影響這附近商家及鄰居。 

3. 至於無照駕駛的部份，學校也只能儘量宣導及加強巡邏。 

二、提案人：李副會長明聰： 

案由：加強取締學生無照駕駛。 

說明： 

1. 學生無照駕駛的部分，如果發生了車禍後，畢竟不管誰對或錯學生

無照駕駛這個部份很難處理。 

建議： 

1. 有駕照的同學，學校讓他騎乘。無駕照的同學學校加以規範。 

2. 尋求交通警察，加強校園週遭無照駕駛的取締。 

胡主任教官答覆： 

1. 教官室於朝會的時候已經加強宣導了，也告知學生無照駕駛會造成

的刑責，會後委請處室同仁加強巡邏及取締此部份。 

郭輔導會長樹森答覆： 

1. 學生騎乘機車這已經是社會問題了，學校的學區很大，來自不同地

方的學生，可能學生在行的部份還是要仰賴到機車，建議各位委員

如果有認識立法委員，在修法時考慮到下修騎乘機車的年齡限制。 

2. 學校還是要加強宣導，宣導不聽發生了事情這就不能責怪任何人了。 

吳副會長天助答覆： 

1. 或許騎乘機車的孩子並不是壞小孩，應該檢討的是家長的「溺愛」，

學生沒有駕照為什麼還要買機車給孩子騎乘？ 

陸、主席宣佈散會。 


